

Compte rendu du conseil des régions du 5 octobre 2022

En présence de : Marie Hélène Porcar (Languedoc Roussillon) Catherine Puig (Rhône Alpes Grenoble) Françoise Traversat et Viviane Marquay (Nouvelle Aquitaine) Nicole Ferrant (Pays de La Loire) Jacqueline Archambault (Ile de France) Françoise Claire (Centre) Nicole Rey et Liliane Deloche (Auralp Lyon) Pierre Allain (Bourgogne Franche- Comté) Danielle Bertrand (Champagne Ardennes Picardie) Marie Pierre Sion et Régis Ponthieux (Nord pas de Calais) Christine Bonafé et Anne Marie Ratagne (Paca) Anne Mory (Grand Est) Michèle Perrot (Normandie) Marie Thérèse Bausson (Bretagne)

O.D.J.	Déroulé
<ul style="list-style-type: none"> • Introduction 	<p>En introduction Jacques Guillaud nous donne sa vision pour le GREF <i>Priorités : assurer la continuité associative en appliquant les décisions prises aux JN et se projeter pour évoluer en tenant compte de nos forces et faiblesses</i></p> <p>Continuité assurée par :</p> <ul style="list-style-type: none"> -Locaux croix Nivert, en attente de l'organisation du SAF à finaliser -Feuille de route associative -Procédures projet en débat en région -Format JN à actualiser sur la forme des 2023 en terme d'animation et à long terme sur le fond -Statut unique et action ici avec RP France -Investissement avec embauche de deux apprentis université Aix-Marseille, coordination avec Laura recherche fonds, communication, RH <p>Se projeter <i>Mettre nos réflexions puis nos actions en phase avec les évolutions de la solidarité d'aujourd'hui dans le cadre de la vision 2028 et du plan d'action 2023</i></p> <p><i>Cela passe par</i> <i>Déposer un VEC 2</i> <i>Réorganiser le Conseil scientifique en accueillant de nouvelles personnalités connues pour leur engagement au service de la SI</i> <i>Ouverture a d'autres champs et publics notamment l'intergénérationnel</i> <i>Développer les journées Géopolitique (Journées AL Maghreb) pour la compréhension du monde</i> <i>Adapter en conséquence le format JN</i> <i>A long terme ouvrir le débat sur une recherche/alliance pour aller vers une organisation coopérative valorisant nos savoir-faire et mettant en commun les compétences d'organisation</i> <i>JG octobre 2022</i></p>
<ul style="list-style-type: none"> • S'informer Le dossier « Volontaires Service Civique » 	<p>Régis Ponthieux, en charge du dossier Volontaires de Service Civique » nous informe du dépôt de ce dossier (en vue d'obtenir l'agrément qui permettra d'accueillir des volontaires en service civique). L'idée en a été actée dans le plan d'action, il faut maintenant la concrétiser. Nous attendons une réponse pour le 13 octobre. Où accueillir de jeunes volontaires ?</p> <ul style="list-style-type: none"> - Dans les projets à l'étranger - En région et dans les actions ECSI <p>Quelles obligations ? des temps de formation pour le référent (pas chronophage et possibilité par visio), une formation pour le jeune. Pas de substitution d'un emploi salarié. Quelles contraintes ? : la mise à disposition d'un local. La nécessité de consacrer un temps de tutorat/supervision</p>

	<p>Des fiches mission à remplir ...</p> <p>Quels atouts ? : l'ouverture aux jeunes permet de croiser d'autres façons de faire et de penser. Ce sera aussi une facilitation pour nos démarches, mises en œuvre.... C'est aussi une valorisation de l'image de l'association.</p> <p>Le guide du tuteur, le référentiel de missions sont à notre disposition.</p> <p>Les régions intéressées sont invitées à contacter Régis.</p>
<p>• Penser</p> <p>Le recrutement de nouveaux adhérents</p>	<p>Catherine Forcheteau, vice-présidente Ressources Humaines, se charge du dossier « recrutement » avec la participation d'un groupe de 6 personnes (non limitatif). Le mot d'ordre est : passer du « laisser venir » à « aller chercher »</p> <p>Une enquête auprès des régions a permis de préciser ce qui fonctionne et ce qui ne fonctionne pas en termes de mobilisation de nouveaux adhérents.</p> <p>L'enquête a montré aussi que des demandes faites sur le site ne sont pas toujours suivies de réponses.</p> <p>Des initiatives heureuses et qui fonctionnent bien (le café des nouveaux) peuvent aussi apporter de la confusion quant aux demandes d'inscriptions. De gros progrès à faire, pour tous, en matière de communication !!!</p> <p>Il faut signaler que le statut unique devrait être porteur pour cette mobilisation.</p> <p>Nous devrions exploiter les dispositifs « congés de solidarité », « année de césure »</p> <p>La prochaine réunion du groupe aura lieu à 14h le 27 octobre (visio)</p>
<p>• Anticiper</p> <p>La préparation du thème des J.N.</p>	<p>Les journées nationales auront lieu du 10 au 16 juin au cap Ferret (bassin d'Arcachon) En Nouvelle Aquitaine, la réflexion pour choisir une thématique a déjà bien avancé :</p> <p>Viviane Marquay et Trançoise Traversat nous en font part : « <i>Nous avons l'ambition, dans nos relations avec nos partenaires de nous situer dans une relation de partenariat, d'égal à égal, de co-construction, et non de dupliquer ce que nous avons toujours fait ici. Dès lors, il est primordial que nous ayons une connaissance approfondie des logiques de nos interlocuteurs et de l'environnement dans lequel nous intervenons</i> ».</p> <p><i>La région propose de prolonger les réflexions engagées lors des précédentes J.N. avec les conférences de Michel Agier et de Pierre Olivier de Sardan. à travers une thématique résumée ainsi : « Pour un partenariat équilibré, comprendre l'Autre »</i></p> <p><i>Pour cela, l'approche globale de l'humain que permet l'anthropologie semble pertinente. L'anthropologie c'est une démarche globale pour appréhender le sens de l'autre. On essaiera d'identifier des comportements, des conduites et des visions du monde, les systèmes de représentations qui les déterminent et les justifient.</i></p> <p><i>L'objectif des ateliers sera d'élaborer des outils conceptuels indispensables à la pertinence de nos activités.</i></p> <p><i>Un intervenant possible est repéré : Jacques Ould Aoudia auteur de SUD !</i></p> <p>Les représentant.e.s des régions approuvent à l'unanimité cette initiative. Pour la réussite des ateliers une formation des DR serait pertinente.</p> <p>NB : -Régis indique qu'une participation financière de la MAIF pour l'organisation de ces journées devrait être possible.</p> <p>-En région chacun doit se mobiliser pour une participation massive aux J.N.</p>

<ul style="list-style-type: none"> • Mieux communiquer 	<p>Jean Marie L'Haridon dit l'importance de la page d'entrée régionale sur le site national. Les DR/DRA sont invitées à la remplir et à l'envoyer sous format word à Marie Pierre Sion. (Une page par région quelques photos de projets les noms des personnes à contacter, publications s'il y a lieu) Au passage, merci Marie Pierre pour tout ce travail. Jean Marie ajoute : « <i>L'esprit de ces pages est de conforter la vision d'un seul GREF dans une dynamique de réseau de régions</i> » Marie pierre soulignent que les pages sont modulables et que tout est valable pour valoriser les régions ;</p>
<ul style="list-style-type: none"> • Questions diverses 	<ol style="list-style-type: none"> 1- A qui verse-t-on la cotisation des nouveaux adhérents ? <ul style="list-style-type: none"> - Au SAF avec un double à Robert Delhaye 2- Souhait d'éclaircissement sur la prise en charge des frais. <ul style="list-style-type: none"> - Les dépenses d'hébergement, transport, repas sont à déclarer en dons (défiscalisation) - Les membres du C.A peuvent déclarer en frais leurs dépenses d'hébergement et de transport uniquement pour les réunions de CA.
<ul style="list-style-type: none"> • Prochaine réunion du CDR 	<p>La prochaine réunion se fera également par visio. Elle consistera pour l'essentiel en un tour de table pour que chaque région puisse s'exprimer. Un « framadate » va être lancé pour en déterminer la date.</p>

Les secrétaires de séance :

Danielle Bertrand et Marie Thérèse Bausson